

Plateforme Jeunesse de l'Ouest lausannois Rapport d'activités 2023

Voici la composition de la plateforme pour 2023 :

Sylvie Pittet Blanchette, Présidente	Ecublens
Patricia Spack Isenrich, remplacée dès le mois de mai par M. Roberto Freda	Bussigny
Eduardo Camacho	Chavannes-près-Renens
Jean Ceppi	Chavannes-près-Renens
Caroline Albiker Pochon	Crissier
David Payot	Lausanne
Anne Bourquin Büchi, remplacée dès juillet par Ihsan Kurt	Prilly
Rebecca Joly	Prilly
Nathalie Jaccard	Renens
Anne Merminod	Saint-Sulpice
Nicole Cattano	Villars-Ste Croix
David Burnier, Président du groupe coordination jeunesse (GCJOL), TSP	Renens
Nathalie Pasche Secrétaire	Ecublens

Les membres de la Plateforme se sont réunis à 4 reprises en 2023. L'apéritif de début d'année réunissant tous les partenaires régionaux de la Plateforme ainsi que les Présidents des Conseils Communaux a permis au Président du groupe de coordination jeunesse, également TSP à Renens, de présenter son travail de recherche intitulé : « TSP, des dispositifs d'insertion socioprofessionnelle à seuil adapté pour jeunes en rupture de liens sociaux ».

Les 3 autres séances, outre un partage important d'informations, a donné lieu à un bilan de l'organisation de la plateforme et à des échanges sur l'avenir de celle-ci. En effet, nos communes s'agrandissent, des Services de la Jeunesse se développent et il est temps de faire évoluer notre dispositif intercommunal.

Activités jeunesse soutenues par la Plateforme :

En février, s'est tenue la seule activité organisée par le GCJOL, le tournoi intercommunal de Futsal. Abandonnée depuis 2020, cette manifestation phare a réuni près de 140 jeunes, dont 4 équipes de filles. Le GCJOL s'est appuyé sur les compétences d'une association de jeunes de la région « CS CUP » pour l'accompagner dans l'organisation de cette journée qui a également

permis de faire la promotion du comportement « fair-play » en attribuant un prix à l'équipe la plus « cool » du tournoi.

Malgré la réussite de cette manifestation, le GCJOL n'a pas réussi à organiser d'autres activités communes, car non seulement les jeunes ont encore plutôt envie de « chiller » et de rester dans leurs centres respectifs, mais les équipes d'animation manquent de ressources pour développer des projets motivants.

Projet pilote de l'ouest lausannois : Zéro seuil d'accès :

Menée par la direction générale de la cohésion sociale (DGCS) en collaboration avec le CSR régional, la transition T1, la plateforme jeunesse et nos TSP, cette étude a pour objectif, en partant de situations concrètes de jeunes en rupture amenées par les TSP, d'étudier les difficultés d'accès aux prestations, de coordonner les différents acteurs de prise en charge et de proposer des solutions adaptées qui puissent répondre aux besoins spécifiques de ces jeunes. Le COPIL du projet s'est réuni une fois et a été l'occasion, notamment à travers des témoignages, de réaliser toute l'ampleur du problème. Un rapport final est attendu en 2024 et pourrait servir dans nos communes, à renforcer le dispositif des TSP.

La Plateforme tient à remercier pour leur engagement tous les « acteurs jeunesse » de l'Ouest lausannois, qu'ils soient animateurs-trices, TSP, membres du groupe de coordination jeunesse ou responsables de secteur. Ils sont attentifs aux besoins de nos jeunes et participent ainsi au dynamisme de la politique jeunesse de notre région.

Sylvie Pittet Blanchette, Présidente